

Freundeskreis Mewasseret Zion Sankt Augustin e.V.

16 Jahre und danach 10 Jahre und danach

Der Freundeskreis Mewasseret Zion Sankt Augustin e.V. besteht über 16 Jahre, die Städtepartnerschaft zwischen Sankt Augustin und Mewasseret Zion in Israel über 10 Jahre.

Die Feierlichkeiten zum 10-jährigen Bestehen der Städtepartnerschaft im Mai letzten Jahres haben alle beeindruckt: die Ausführenden und die Gäste von hier und aus unserer Partnerstadt.

Es gab danach Neueintritte in unseren Freundeskreis. Und die israelischen Gäste waren so begeistert von ihrem Gesamtaufenthalt hier in Sankt Augustin, dass ihre Ressentiments, wenn sie zum ersten Mal in Deutschland waren, immer mehr schmolzen. Man spürte das deutlich: Sie wurden offener, zeigten Emotionen, ließen sich anstecken von Herzlichkeit und Fröhlichkeit.

Im Namen des Freundeskreises danke ich allen, die ihren Beitrag dafür geleistet haben. Denn was gibt es Schöneres für einen Verein, der zum Brückenbau zwischen Israel und Deutschland, zwischen Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft angetreten ist, als zu erkennen, dass diese Brücken mehr und mehr betreten werden!

Die privaten Gastgeber/innen haben einen großen Anteil daran, die Stadt mit ihrer Verwaltung und den Ratsgremien ist maßgeblich beteiligt, die Veranstalter/innen von besonderen Events haben ihr Bestes getan, die Schützenbruderschaft Maria Königin hatte ein offenes Haus. Und die Fußballer aus Israel wurden nur wenig später mit offenen Armen empfangen.

Ergebnis ist, dass eine offizielle Delegation aus Sankt Augustin im Juni dieses Jahres mit großer Freude in Israel willkommen geheißen wird. Dort wird der zweite Teil der 10-jährigen Städtepartnerschaft gefeiert; unsere Partnerstadt und auch deren arabisches Nachbardorf Abu Gosh werden perfekte Gastgeber sein.

Das ist im Übrigen eine weitere glückliche Folgeerscheinung unserer bisherigen Arbeit: Mewasseret Zion und Abu Gosh pflegen gutnachbarschaftliche Beziehungen – ohne jede Voreingenommenheit. Dokumentiert wird das bei unseren Besuchen in Israel und durch die Beteiligung des Bürgermeisters und Ersten Beigeordneten aus Abu Gosh an unserer 10-Jahres-Feier der Städtepartnerschaft. Wir alle zusammen möchten mithelfen, dass dieses Beispiel zunächst in Israel Schule macht und dann vielleicht beispielgebend wird auch für den Einbezug palästinensischer Gruppen ins jüdische Alltagsgeschehen. Solche Träume möchten wir Wirklichkeit werden lassen.

Aber warum sollte das nicht gelingen, wo wir es doch geschafft haben, den Traum von lebendigen Austauschaktivitäten zwischen Mewasseret Zion und Sankt Augustin Realität werden zu lassen?

Über die vielfältigen Begegnungen zwischen Freundinnen und Freunden hier und in Israel und die abwechslungsreichen Veranstaltungen des Freundeskreises kann auf Wunsch gern während der Sitzung des Kultur-, Sport- und Freizeitausschusses Auskunft gegeben werden.

Für den Freundeskreis Mewasseret Zion Sankt Augustin e.V.

Anke Riefes